

# ASKIS PARA IMPORTACIONES a ALEMANIA

## COMPETENCIA COMERCIAL ENTRE BENEFICIADORES Y PRODUCTORES

EXPOSICION NACIONAL DEL 15 AL 31 DE DICIEMBRE

### AVISO

A aquellos expositores que presentaren objetos, artículos o productos que constituyan una novedad, cuya agricultura o fabricación nunca se haya practicado en Costa Rica anteriormente y que por su gran utilidad práctica o valor comercial pueden constituir nuevas fuentes de riqueza para el país, además de los premios y recompensas que reciban, la Junta Organizadora les promete hacer las diligencias necesarias, a fin de que las respectivas actividades, que se inicien para la fabricación o agricultura de tales objetos, artículos o productos, queden exentas por diez años del pago de impuestos nacionales y municipales establecidos o que se establezcan en el futuro.

(Artículo 21 del Reglamento de la Exposición) . — Para cualquier detalle, diríjase a las Oficinas de la Exposición, frente al Banco de Costa Rica.

COMITE ORGANIZADOR DE LA EXPOSICION

En Santo Domingo de Heredia es grande la competencia con beneficio de los pequeños cafetaleros

#### IMPORTANTES CONSIDERACIONES DE DON JUAN DE DIOS CORDERO PARA "NOVEDADES"

Torpes impresiones las de su poner que en Costa Rica pudérase ejercer en los negocios cafetaleros comercios monopolizadores, — nos ha manifestado el negociante en ese ramo y agente de la respetable firma Alvarado y Chacón don Juan de Dios Cordero Zamora, — a propósito de las publicaciones que se han hecho de que en la provincia de Heredia beneficiadores extranjeros absorben o pretenden absorber por entero el con-

Y cómo....

Profesión. — A ver, Juanito, dígame de algún método para economizar tiempo.

—Juanito. —El amor a primera vista.

Atenuante

Juez. —Usted pasó por encima de este hombre con su camión cargado. ¿Qué tiene usted que decir en su defensa?

Acusado. —Que yo no sabía que el camión estaba cargado.

rol industrial, comercial y financiero en esos negocios. Son tantos los beneficios de café que hay en esa provincia como en las limitrofes, con tan cortas y fáciles vías de comunicación para el transporte del grano en fruta, que cualquier pretensión o aspiración de aquella naturaleza, resultaría una simple amable idealidad. Lo que pasa en Santo Domingo de Heredia, por ejemplo, es un surgimiento de competencia comercial entre beneficiadores y exportadores, en provecho, determinadamente, del pequeño productor. La experiencia, lo dice todo: el año pasado adelantábase en esa zona por café en fruta 40 colones hoy, 60. Ahí el primer fruto de esa competencia. Mis propios representantes Alvarado y Chacón en franca y abierta lucha de competencia con el señor Knorr han abierto nada menos que CINCO recibidores de café en Santo Domingo y otros competidores luchan contra Knorr y nosotros, mejorando más y más los precios cada día. Si los pequeños agricultores de todas las zonas cafetaleras de la república gozaran de los beneficios de esta clase de competencias comerciales, otro gallo les cantara en bien de sus intereses económicos. Torpeza, pues, suponer que haya algún hombre de negocios, que no sea un perfecto de equilibrio, que pueda siquiera concebir un proyecto de tal naturaleza. La lucha es lucha, y en ella estamos. Quien tenga más dinero y pague mejores precios por el café, se llevará en Santo Domingo la palma del triunfo. Esto, el tiempo lo dirá, mas por ahora el beneficiado es el pequeño productor domingüero. Y lo celebro de todo corazón.

## CAEN LOS PRECIOS DEL CAFE EN LOS DIVERSOS MERCADOS

### POSTAL - TELEGRAFICA

don Adriano Urbina. — Santa Cruz, Guanacaste.

De infidente, —mal de todo periodista,— pude pecar, de menos, no. Para el comentado reportaje puso usted la letra y yo música, y de esta vez se me fue un poco el diapason. Es todo, en amigo.—FERNANDO BORGES P.

### FORJADOR DE CONCIENCIAS SE LE VA A ACOGATAR Y A DEPRIMIR?

cibo para el maestro una libertad que lo eleve y dignifique, para que gozando de ella pueda probar sus aptitudes para no dejarse llevar por las pasiones y quebrar su apostolado

lealtad no consiste en hacer el papel de trapizondista sino en decir las cosas claras y sin contumacias, dice el diputado Monge B.

El diputado don Efraín Monge B., amigo de muchos años y compañero de labores otrora, con algunos asuntos de actualidad, y muy en especial algunos relacionados con cuestiones de enseñanza, habiendo la conversación caído, naturalmente, en la reciente polémica que sostuvo el señor Monge con el señor Aguilar, secretario de Educación Pública, en este respecto nos dijo don E.

drian hacer tan fecunda labor desde el primer momento en el puesto que se les confiere. Parecería extemporáneo decir esto si atardeceros que prácticamente la polémica terminó, pero a guisa de simple comentario está bien. La amistad no es motivo para no decir las cosas claras. Antes bien, es deber de amigos ser leal en todo momento y entiendo la lealtad no como el de hacer el papel de trapizondista sino de decir las cosas claramente, sin contumacias. Ya le he manifestado a usted en muchas oportunidades que al maestro, por razón de su ministerio es necesario oírlo, dejarlo manifestarse, porque como usted lo apunta: ¿al forjador de conciencias se le va a acogatar o deprimir? En buena ley no. Y no creo que se piense tal cosa: concibo para el maestro una libertad que lo redima, eleve y dignifique; gozando de ella podrá también probar sus aptitudes para no dejarse llevar por las pasiones y quebrar su apostolado".

### SON GRANDES LAS EXISTENCIAS DE CAFE DE COSTA RICA EN ESOS MERCADOS

Lo indican así las noticias de Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos

El representante en Costa Rica de la más fuerte casa alemana compradora de café, nos suministra, a nuestra solicitud, estos informes:

—En el mundo opérase en estos momentos una fuerte depresión comercial que afecta, desde luego, los negocios cafetaleros. En Alemania las clases finas han bajado 4 marcos. Aquí no se puede pagar precio mayor por quintal de 46 kilos que el de 41 marcos (66.40 colones) en pergamino, cif a bordo en Puntarenas o Limón.

Las existencias en Londres de cafés de Costa Rica, en segundas manos, son considerables. Esto con tiene para los de la nueva cosecha el alza de cotizaciones. La

depresión refléjase en los principales mercados norteamericanos. Los cafés "corrientes" para envíos a California páganse a precios máximos de 9 dólares.

Por lo recargado que está aún el mercado londinense de cafés de Costa Rica (viejos) no hay que esperar, que los suaves, de bajas calidades de la nueva cosecha como son los de Turialba obtengan altos precios. Esto está prácticamente fuera de lo posible.

Con todo, no son malos los precios que alcanzan en Hamburgo, Londres y California los cafés de Costa Rica, que como siempre mantienen a superior altura que las clases de otros países productores.

### CONVENCIONES...

Viene de la Pag. TRES

las en lo que haya lugar, en cuenta, desde luego, la relativa a la provincia de Alajuela.

De no ser así, tengo seguridad que nosotros los disidentes llegaremos a elegir tres diputados de los cinco por esa provincia. Esto, sin remedio alguno.

### TRABAJANDO EN ASUNTOS CORRIENTES

El jefe del Estado pasó la noche en su finca de Los Cartagos. Regresó temprano de la mañana de hoy despachando en asuntos corrientes. Hasta las 10 de la mañana no había recibido visitas de políticos. Algunas estaban anunciadas para el medio día y la tarde. Hoy posiblemente quede re-

suelto el problema de la reorganización del comité ejecutivo. El asunto sigue intrigando enormemente a los diputados que en esto están pendientes de los sucesos que ocurran en la casa presidencial en el transcurso del día.

### LOS DUQUES DE WINDSOR ALMORZARON HOY CON HITLER

Berchtesgaden, 22. — Los duques de Windsor llegaron hoy al climax de sus trece días de estancia en Alemania, cuando hicieron una visita al canciller Hitler en su residencia privada. Los duques fueron acompañados por el ministro de trabajo Ley, y no se vieron ningunas banderas cuando llegaron a la casa de campo del Führer después de una gira de 40 minutos alrededor del lago Koenigssee en el carro salón de Hitler. Los duques y el ministro Ley almorzaron con Hitler.

### CONVENCION...

(VIENE de la Pág. UNO)

tracción, como si dijéramos, de todos los sectores de la opinión cartaginesa.

Quienes han comenzado a organizar el movimiento son elementos jóvenes, cuya participación en los negocios públicos apenas se ha iniciado. Son elementos sanos que quieren hacer evolucionar el triste concepto que a fuer de comerciar con ella han dado a la política. No es pues, convención de políticos sino de ciudadanos. No se va a hacer la reforma de la constitución o nada de eso, sino que se va a proceder a constitucionar un rollo y sustancioso plan de trabajo cuyas bases principales serán discutidas en esa asamblea y luego se procederá a la integración de la papaleta. Por ser exclusivamente para las cuestiones municipales que se ha comenzado a organizar ese grupo, es de suponer que no concerte alianzas con ninguno de los grupos que lucharán por obtener el cociente necesario para la elección de diputados. Tales son los principales datos que logramos adquirir esta mañana, los cuales se nos ha ofrecido ampliar convenientemente una vez que el comité provisional comience definitivamente labores, lo que será probablemente a principios de la semana entrante.



SECCION DEPORTIVA

# HEREDIANO y CENTRO GALLEGO darán el mejor partido de la temporada

## MAGNIFICA VELADA DEPORTIVA EN EL FRONTON

ES EN HONOR DEL ING. DON FERNANDO NAVARRO, DIRECTOR TECNICO DE LOS IV JUEGOS CENTROAMERICANOS.—GIMNASTICA Y ORION, LIBERTAD Y NION (FEMENINOS), LIBERTAD Y HEREDIANO FORMAN EL SENSACIONAL PROGRAMA

Mañana en el Frontón

Con motivo de la visita en Costa Rica del ingeniero panameño don Fernando Navarro, a quien acompaña su distinguida señora esposa, director técnico de los cuartos juegos deportivos centroamericanos y del Caribe, la federación deportiva de basket ball ha preparado en su honor una magnífica velada deportiva para la noche de hoy, siendo quizás el más formidable programa que se haya ofrecido durante la presente temporada.

A las ocho en punto pisarán el floor del frontón Jai Alai las primeras divisiones de La Libertad y del Herediano. Indudablemente ser éste elegante torneo, en que el juego de combinación, la técnica y la buena cesta, harán las delicias de la afición. Actualmente la Libertad marcha invicta junto con la Gimnástica en el campeonato de primeras, y el Herediano ocupa también lugar preferente. Son dos cuadros potentes, de superior categoría que ofrecerán una de las más interesantes luchas de la temporada.

En segundo lugar, la presencia de encantadoras damitas vendrá a poner la nota de belleza y entusiasmo de la noche. Saltarán a la pista los componentes de los cuadros La Libertad y C. Unión, que después del Orion, son los que más adelante van en el campeonato. Ambos han tenido destacadas actuaciones y desde que se constituyeron han logrado considerables progresos, revelándose como cuadros de peso y de mucho valor, que en el futuro llegarán a ocupar los mejores puestos. La afición desde hace mucho tiempo está deseosa de presenciar esta lucha, que será de gran interés.

El tercer encuentro de la noche está a cargo de las primeras de La Gimnástica y el Orion, que son también de los equipos que más se han destacado en este campeonato. Ambos cuentan con elementos de lo mejorcito, magnífico juego de combinación, admirables encestandores, lo que har que la partida sea reñida y llena de bonitas jugadas y la Gimnástica va a la cabeza del campeonato de primeras.

Herediano y Centro Gallego

Es grande el interés que hay por la partida que el domingo entrante ofrecen el Herediano y el Centro Gallego, en el último juego de la temporada intrinsecamente que han llevado a cabo los deportistas cubanos en Costa Rica. Los dos entrenan duro y confían en el triunfo. Con el Herediano alineará Morera. Los precios como lo anunciamos ayer han sido rebajados a fin de que nadie se quede si admirar este sensacional partido, la más reñida de la temporada.

menos para la limitación de los armamentos. Estas ofertas no fueron aceptadas. La propuesta más considerable hice entonces fué la de reducir los ejércitos de Alemania y Francia a un efectivo común de 300.000 hombres, de que Alemania, Inglaterra y Francia pusieran al mismo nivel común su armamento aéreo y de que Alemania e Inglaterra firmaran un convenio relativo a la proporción de las flotas de guerra. De todo esto, tan sólo la última fué aceptada, realizando con ello la única aportación a una reducción efectiva de armamentos en el mundo.

Las otras propuestas de Alemania encontraron su respuesta, por una parte, en una rotunda negativa y, por otra, en la celebración de aquellas alianzas por las que la fuerza gigantesca de la Rusia soviética fué lanzada al campo de juego de las fuerzas centro europeas.

Es muy natural que la magnitud del armamento sea determinada por la magnitud de los países que amenazan a un país. Apreciar este punto es cosa que incumbe a cada pueblo, que compete exclusivamente a este pueblo. Todo el mundo lo comprenderá en Alemania, que para medir la protección del imperio británico nadie tiene derecho a hacerlo sino exclusivamente Londres. Así también debo hacer constar que la cuantía de la protección y consiguientemente del arma de defensa de nuestro pueblo debe ser decidida exclusivamente por Berlín.

Se ha intentado reaccionar las simpatías de Alemania por la España nacional con ciertos desechos coloniales.

Alemania no reclama colonias a países que no le han quitado ninguna.

Alemania ha sufrido tanto con el peligro bolchevique, que no se aprovechará de este estado lamentable para arrancar lo más mínimo por fuerza o astucia a un pueblo infortunado en sus días de adversidad. Nuestras simpatías por el general Franco y su gobierno emanan, en primer lugar, de un humano sentimiento de compasión y, en segundo término, de la esperanza de que mediante la consolidación de una España verdaderamente nacional se vigoricen las posibilidades económicas europeas, mientras que en caso contrario pudiera sobrevenir una catástrofe aun más grande. Estamos dispuestos, por consiguiente, a hacer cuanto pueda contribuir al restablecimiento del orden y la normalidad en España.

El pueblo alemán se creó en un tiempo un imperio colonial sin haber despojado a nadie y sin haber

LO QUE PENSAMOS

## COMO INTEGRARSE EL EQUIPO FEMENINO DE BASKET BAL QUE IRA A EL SALVADOR

Lidia Vargas, Elsie Fonseca, Julita Maroto y Cecilia González en la defensa y Violenta Mesén, Tina Bonilla, Daisy Castro, Lia Matamoros, Flor Herrera y Billú Bonilla en la delantera

Ofrecimos hace algún tiempo la noticia del viaje de nuestras muchachas a El Salvador, a donde irán a contender con las cuzcatlecas en el deporte de los aros. En un comentario posterior hicimos ver la conveniencia de que la Federación por medio del entrenador oficial de basket hiciera una buena selección capaz de salir airoso en esta prueba, de la que depende sin duda la presencia de nuestras basketbolistas en las las olimpiadas de Panamá. Parece que este es el criterio que priva, lo cual nos satisface plenamente.

Queriendo contribuir precisamente a esta tarea, nos hemos dado a preguntar entre quienes conocen y han seguido de cerca la actuación de las muchachas en el presente campeonato, la forma en que podría hacerse la integración del cuadro, hecho que como puede suponerse ha despertado gran interés no solo entre los clubs, sino en toda la afición. Muchos son los nombres que se barajan y las capacidades que en favor de numerosas gentiles señoritas se hacen resaltar son variadas.

El equipo ha de ir integrado por diez elementos: cuatro defensas y seis delanteras. Por las opiniones que hemos oído y a la cual sumamos la nuestra, por indicárnoslo así las observaciones que hemos venido haciendo en los juegos de este campeonato, hemos llegado a la conclusión de que el equipo que vaya a El Salvador debe integrarse en esta forma:

Lidia Vargas; Elsie Fonseca; Julita Maroto y Cecilia González para defensas y Violenta Mesén, Tina Bonilla, Daisy Castro, Lia Matamoros, Flor Herrera y Billú Bonilla para delanteras.

Otros nombres hay que cuentan con simpatías, las cuales son desde luego merecidas: Mercedes A-

rias, Margarita Martínez, Noemí Poltronieri, Margarita Segreda.

Analizando el cuadro que hemos citado anteriormente, puede verse como realmente es formidable y a no dudarlo pueden cifrarse en él grandes esperanzas de triunfo.

La competente y saliente actuación de Lidia Vargas y Elsie Fonseca como defensas, nadie puede ponerla en duda, pues son el más alto exponente con que en la actualidad contamos. En cuanto a Julita Maroto y Cecilia González, han sido ambas una verdadera revelación en esta temporada, y de ellas es indudable que todavía puede esperarse mucho. La primera actúa tal vez mejor en la delantera, pero las veces que la hemos visto a la defensa hemos quedado gratamente impresionados; Julita tiene juventud, coraje, nervio y resistencia y estamos seguros que con compañeras como las que tendría a su lado, su actuación sería verdaderamente destacada. Cecilia es la rapidez andando, lista como pocas y de juego muy limpio. Creemos que haría muy buen papel.

En cuanto a las demás componentes del cuadro mencionados: Violeta Mesén, Tina Bonilla, Daisy Castro, Lia Matamoros, Flor Herrera y Billú Bonilla estaría por demás hacer cualquier elogio a sus amplísimas capacidades y condición de magníficas jugadoras. Ellas son la mejor garantía de éxito en las pistas cuzcatlecas, pues reúnen profundo conocimiento del deporte que practican, la mayoría una cesta admirable, completo dominio del puesto que han de servir, técnica, colocación y rapidez.

Su brillante actuación en otras temporadas internacionales, hace pensar nuevamente en ellas, que han de saber colocar en lugar preferente al prestigio del basket ball tico.

## Qué quiere ALEMANIA?...

(VIENE de la Página CUATRO)—

voluntad de algunos hombres de Estado no aumente, sino más bien disminuya. La revolución en España ha obligado a huir de ese país a 15.000 alemanes causando grandes daños a nuestro comercio, los que no se disminuirían, sino, al contrario, en el caso de que la revolución pasase a otros países.

Por eso, mi decisión irrevocable es emplear la mano de obra nacional útil en una o en otra forma para la conservación de mi pueblo. Sin embargo, si el motivo para sostener que Alemania hace política de aislamiento fuera nuestra salida de la Sociedad de Naciones, debo recordar que la Liga de Ginebra nunca ha sido una verdadera sociedad de todas las naciones, porque algunas de las mayores jamás formaron parte de ella o la habían abandonado ya antes que nosotros sin que por eso nadie les hubiera atribuido una política de aislamiento. Puedo hacer constar a este respecto también, que la característica principal de la Sociedad de Naciones hasta ahora no ha sido tanto los hechos como precisamente las palabras.

Es de lamentar que el Gobierno británico no haya sostenido ya antes esa opinión de que debería evitarse a toda costa una escisión de Europa, pues en este caso no se hubiera convalidado nunca el tra-

tado de Versalles.

Este tratado de Versalles inició efectivamente la primera escisión de Europa; la división de las naciones en vencedoras y vencidas y sin derechos.

La segunda escisión se produjo por la proclamación del dogma bolchevique, cuyo principio esencial es no circunscribirse a un solo pueblo, sino imponerse a todos.

Para nosotros este bolchevismo es una peste contra la cual debemos defendernos en Alemania con nuestra sangre. Una peste que trató de convertir a nuestro país en un caos sangriento como el actual de España y que comenzó asesinando rehenes como lo hacen ahora en el citado país.

El bolchevismo es una teoría de la revolución mundial, es decir, de la destrucción del mundo. Aceptar en Europa esta teoría como un factor vital con igualdad de derechos equivale a entregarle a ella. Deseo, pues, que mi propio pueblo no entre en contacto con esta teoría. Pero como ciudadano de este pueblo no quiero hacer yo mismo lo que condeno a mis conciudadanos. Yo exijo del obrero alemán que no mantenga ningún trato ni relaciones con estos perniciosos elementos internacionales y él por su parte llegará a verme jamás brindando y bebiendo con ellos.

Tres veces he hecho ofertas concretas para la reducción o por lo

## SERVICIO DE ENCOMIENDAS

El servicio de encomiendas de Ernesto Borbón González establecido en la Estación Central de Camiones de esta ciudad, le brinda al comercio y al público en general, un servicio rápido, seguro y completamente responsable de cualquier clase de encomiendas que se envíen por nuestro medio, pues no encontrará Ud. a nadie que, habiendo hecho uso de él no esté amplamente satisfecho. No olvide que utilizando nuestro servicio que indispensablemente es el único seguro y de mayor responsabilidad, será Ud. otra persona satisfecha de haber encontrado una oficina seria y responsable, donde poder depositar cualquier clase de encomiendas.

Para más informes llame al teléfono 3777 y gustosamente se le suministrarán.

## MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente.

ber violado ningún tratado y lo hizo sin provocar ninguna guerra. Este imperio colonial nos ha sido arrebatado. Las razones con que se intenta disculpar hoy este despojo carecen de toda justificación. Por lo demás, Alemania nunca ha pedido colonias para fines militares, sino única y exclusivamente para fines económicos. La reivindicación de colonias por nuestro país, tan densamente poblado, es, pues, cosa natural y que volverá a repetirse una vez y otra.

Para terminar estas declaraciones quisiera exponer en pocos puntos un concepto sobre las posibilidades que pudieran conducir

a la paz efectiva no solo de Europa, sino aún más de sus límites:

1. — El interés de todas las naciones está que cada Estado cuente en el interior con condiciones políticas y económicas estables y ordenadas. Son los postulados más importantes para que los pueblos puedan entablar entre sí relaciones económicas y políticas firmes y duraderas.

2. — Es necesario que las condiciones vitales de cada pueblo se vean y confiesen con franqueza y — (PASA a la Página OCHO).

# CLAUSURADO OFICIALMENTE EL PARLAMENTO INGLÉS

## A Francia se dirigen los refugiados asturianos que lograron huir antes de la caída de Gijón

### Qué quiere ALEMANIA?...

(VIENE de la página SIETE) — sinceridad. Sólo el mutuo respeto de estas coadunaciones vitales puede encontrar caminos para la satisfacción de las necesidades de la vida de todos.

3. — La Sociedad de Naciones — si quiere hacer justicia a su misión — tendrá que convertirse en un organismo de la razón evolutiva y no de la reacción reaccionaria.

4. — Las relaciones de los pueblos entre sí podrán encontrar una feliz regulación y solución únicamente sobre la base del respeto mutuo y, consiguientemente, de la absoluta igualdad de derechos.

5. — Es necesario ver los problemas del aumento o limitación de armamentos, en todo aquel marco que crea sus presuposiciones y las determina así realmente.

6. — Es imposible llegar a una pacificación efectiva de los pueblos.

Mientras no se ponga coto a las continuas provocaciones de una pandilla internacional irresponsable de eventadores y falsificadores de la opinión.

7. — Se ha comprobado que la regulación de los problemas europeos se efectúa convenientemente en el marco y la medida posibles. Alemania se siente feliz de haber

establecido hoy con Italia una relación estrecha y amistosa. Ojalá se lograra entablar estas relaciones en forma análoga con otras naciones europeas!

8. — Redundará en beneficio de la paz europea que en el trato de las nacionalidades obligadas a vivir como minoría en pueblos extranjeros se tome en consideración recíproca la justificada susceptibilidad de la dignidad nacional y la conciencia de los pueblos. Esto contribuirá considerablemente a mejorar las relaciones entre Estados obligados por el destino a existir uno junto a otro y cuyas fronteras nacionales no coinciden con las fronteras populares.

Una vez restablecidas a plena soberanía alemana y la igualdad de derechos de Alemania, quisiera declarar, que Alemania jamás volverá a firmar un tratado que no sea compatible, por algún motivo cualquiera, con su honor, con el honor de la nación y del Gobierno que la representa, o que no concuerde con los intereses vitales de Alemania y no pueda, por consiguiente, ser cumplido a la larga. Creo que esta declaración encontrará la aprobación de todos.

Espero con firme confianza, por lo demás, que la sensatez y la buena voluntad de los gobiernos europeos conscientes de su responsabilidad lograrán, a despecho de sus adversarios mantener la paz europea. Es el mayor bien que poseemos. Las aportaciones que Alemania pueda hacer para conseguirlo, las hará.

### CUMPLETADA LA...

(VIENE de la página UNO) — y todo el enorme equipo y tren de guerra que les había hecho posible su tremenda resistencia de casi dos meses. Solo los altos jefes militares del gobierno leal se han apresurado a ponerse en seguridad a última hora, porque ellos comprenden que los rebeldes, no se vengarán de los soldados en el frente sino que cobarán a los líderes los muchos desastres cometidos durante los quince meses de guerra por haberles instigado. El hecho más notable de ayer, jueves, es sin lugar a duda la marcha forzosa de la cuarta brigada de Navarra que arrancó en la madrugada de sus posiciones, a más de veinte kilómetros al este de Gijón, en dirección a la ciudad y al recibir órdenes del alto mando de no de morarse en el puerto continuó su avance hasta llegar en las horas de la noche al puerto de Avilés, a 30 kilómetros, al oeste de Gijón y el último lugar que les había quedado a los asturianos para embarcarse rumbo al extranjero. Simultáneamente con los acontecimientos en Gijón se precipitaron los eventos en la región de Oviedo, donde batallón tras batallón de mineros, marchó hacia las líneas rebeldes para rendirse, y las fuerzas rebeldes que habían resistido el largo sitio sin flaquear y que hasta las horas de la mañana de ayer todavía vigilaban los movimientos enemigos, con el mayor celo marcharon veinte kilómetros para llegar a Gijón y ayudar en la toma del puerto si fuera necesario. Ni un sólo tiro cayó ayer después, de que todos los radios en Asturias habían dado a conocer regocijo reinó en todas partes. Apenas faltan ocupar las regiones al suroeste de Gijón y la conquista de Asturias estará completa. La victoria rebelde ha sido aun más interesante que la

### CLAUSURADA OFICIALMENTE EL PARLAMENTO INGLÉS POR EL REY JORGE VI

Londres, 22. — Su Majestad el Rey Jorge VI clausuró oficialmente la histórica sesión parlamentaria que su hermano el ex-rey Eduardo VIII inauguró el once de marzo con un expresivo mensaje, en el cual el monarca se expresa complacido del éxito alcanzado por la conferencia de Nyon en contra de la piratería en el Mediterráneo. También hace referencia el mensaje a los continuos esfuerzos realizados por el gobierno británico para aislar el sangriento conflicto en España. También expresa el rey su satisfacción sobre el refuerzo de las tres armas defensivas de la nación. El mensaje real prepara el camino para la inauguración de la nueva sesión parlamentaria que acontecerá el día 26 de los corrientes. El mensaje del rey fue leído en la cámara de los pares por el lord Chamberlain, lord Hailham. El monarca también expresa su pesar sobre los sufrimientos de los no combatientes chinos en la guerra no declarada en el extremo oriente, y el martes entrante el rey Jorge VI irá en persona a la cámara de los pares para inaugurar la nueva sesión parlamentaria, esperándose que en esta ocasión leerá su propio mensaje.

de Santander, pues apenas las más altas autoridades pudieron llegar a Francia por haber salido de Gijón a media noche del miércoles, cuando ya los simpatizantes rebeldes se estaban apoderando del poder en Gijón. De las embarcaciones con refugiados, entre ellos gran número de funcionarios del gobierno, fueron detenidos por los barcos de la causa rebelde que ejercían el bloqueo del puerto. Un cálculo superficial pone el número de prisioneros tomados, en Gijón en cuarenta mil hombres, y entre ellos centenares de anarquistas y extremistas, cuya captura era de especial importancia para los rebeldes. La noticia de la caída de Gijón fué recibida con enorme entusiasmo en todo el resto de España franquista, y en todas partes se improvisaron celebraciones, desfiles y reuniones, como también misas de gracia y demostraciones religiosas tan caras a los corazones del pueblo español. Estas festividades aun continúan hoy con el mismo fervor, pues todo el mundo está plenamente convencido que los hijos, novios, padres y abuelos que en estos momentos marchan rifles al hombro para hacer triunfar la causa rebelde en toda España, pronto estarán de regreso en sus hogares y con sus familiares para comenzar la nueva vida. Y no es para menos esta importante victoria de las armas del general Franco. Desde la trágica muerte del anterior jefe del jefe del ejército rebelde en el frente norte, mayor general Emilio Mola, quien murió con varios de sus ayudantes en un accidente de aviación cuando sus tropas estaban presionando contra Bilbao, los ejércitos nacionalistas han llevado a cabo una conquista verdaderamente admirable desde todo punto de vista. Tres provincias y justamente las más difíciles en cuanto a su configuración topográfica, han caído ante el empuje irresistible de los legionarios, moros, regulares, requetés y falanxistas. Las regiones mineras más ricas, una costa de más de cuatrocientos kilómetros de profundidad y número de las más importantes del país, han sido conquistadas.

### Gestionan Inglaterra...

(VIENE de la Pág. UNO) — presentado una nota conjunta ante el gobierno de Salamanca en la cual suplican al generalísimo Francisco Franco que dispense a la población asturiana tratamiento humano. Según un despacho de Salamanca no confirmado el gobierno de Salamanca contestó nunciando que los asturianos incendiaron y saquearon la ciudad de Infiesto antes de emprender la retirada de esa región y ejecutaron de la manera más salvaje a ochocientas personas pertenecientes a la población civil, mientras el resto pudo ponerse en seguridad escapando a las montañas. El gobierno francés dió órdenes a las autoridades fronterizas y de los diferentes puertos que todos los refugiados que lleguen de Asturias deben ser desarmados inmediatamente, después de lo cual los hombres de edad militar serán llevados a la frontera española, teniendo ellos misma la oportunidad para indicar si desean regresar al territorio nacionalista o gobiernista.

### INVESTIGASE...

(VIENE de la Pág. UNO) — la República Dominicana, Joaquín Balaguer, fechado en la ciudad Trujillo el día 15 de octubre y calculado a aclarar el incidente surgido en la frontera norte de este último país declara, que las relaciones entre ambos países no han sido estorbadas por lo ocurrido. El gobierno dominicano comenzó inmediatamente una investigación para establecer las responsabilidades del caso para aplicar las sanciones necesarias. El comunicado termina diciendo que el asunto será arreglado a la satisfacción de ambos gobiernos.

### TREMENDO...

(VIENE de la página UNO) — veras, y la batalla entre Zaragoza y Fuentes de Ebro es violenta, según los últimos despachos del frente. También en la región de Teruel se han reanudado las operaciones de pués de una calma relativa en la punta sur del frente de seiscientos kilómetros que arranca desde la propia frontera con Francia. Los nacionalistas están construyendo nuevas fortificaciones en las regiones de Pueblo de Alcáñiz, Loma, Royaflores y Cillamayor, y los militares gobiernistas aseguran que esto indica que la presión de los milicianos es fuerte. Contingentes rebeldes que nadaron a través del río Yosa, en el norte de Aragón, para ocupar nuevas posiciones fueron sorprendidos por los leales y capturados. En las montañas de Sillero otro batallón rebelde está rodeado y sus comunicaciones con el grueso del ejército nacionalista cortada. Sin embargo, los milicianos no han podido vencerlos en sus posiciones bien fortificadas y defendidas por numerosas ametralladoras a pesar de varios asaltos tomados por las fuerzas franquistas. En esta serie de operaciones militares de enorme valor estratégico para toda la campaña española, los rebeldes han vencido y de trunfo los ejércitos vasco, santanderino y asturiano, en conjunto más de doscientos mil hombres, y con sus hombres cubiertos en el norte, el alto mando militar rebelde podrá dedicarse a los problemas por resolver en las otras regiones del país. Grande es el crédito que merece por sus marcadas victorias estratégica: el general Fidel Dávila que dirigió esta tremenda campaña, y es justo decir que las apreciaciones de que él era quizá el mejor de los militares técnicos con que cuenta el general Franco no es de ningún modo exagerado. La victoria de luego ha dado una enorme animación y a la moral de los ejércitos rebeldes, y no sabe la menor duda que la gran ofensiva de otoño que se espera de un momento a otro en el frente de Aragón será quizá la operación militar más importante del conflicto, pudiendo llegar a ser de

tos. También en el frente del suroeste hubo algunas acciones cuando los rebeldes intentaron tomar las posiciones republicanas cerca de Los Picadillos y Pías de Ollas, pero las intenciones fueron rechazadas con bajas para los atacantes.

Hoy! Viernes 22 de octubre

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45—Ent. 0.60 Carmen Hermosillo, con un reparto de estrellas de primera magnitud en el cielo de México, en el drama social:

### MADRES del MUNDO VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45—Ent. 0.60 Patsy Kelly, Lyda Roberti y Robert Armstrong, en:

### EL NIÑO del CUENTO MODERNO

A las 3 y 7. — 0.30—Boris Karloff en EL MISTERIO DEL CUARTO NEGRO

A las 8.45. — Entrada 0.50 Boris Karloff, en EL MISTERIO DEL CUARTO NEGRO Grandioso acto de variedades con los cantores: Trio Internacional y el célebre Tenor Silvio Singerhit

### AMERICA

6.45 y 8.45 — Entrada 0.30 Clark Gable y Myrna Loy en POR SU PATRIA Y POR SU DAMA

### LIBANO

7 y 8.45 — Ent. Cont. 0.30 César Romero y Tala Birell en:

EN EL UMBRAL DE LA MUERTE

### KEITH

7 y 8.45 — Ent. Cont. 0.30 "Bocazas", en: BACHES ENTRE LAS NUBES

### IDEAL

7 y 8.45 — Ent. Cont. 0.30 Franciska Gaal, en el delicado drama: CATALINA

YA LEGO! EL MISTERIO DE LOS SEXOS  
Próximo domingo — Garv Cooper y George Raft. Ante el mar, el amor y la muerte, en:  
ALMAS EN EL MAR

### RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45—0.60 Otro triunfo superior a "Las Cuatro Milpas"! Otros formidables llenazos como los de "Allá en el Rancho Grande"!

### "EL BASTARDO"

Un formidable YO ACUSO contra los padres sin conciencia que negan a sus hijos! Brillante Creación de J. J. MARTINEZ CASADO y MARIA LUISA ZEA

Mañana: Gran estreno: JOYAS FUNESTAS

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.40 Emocionante estreno de aventuras policíacas!

### "EL FUGITIVO DE CHICAGO"

### ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.30 Por última vez! SIMONE SIMON, en:

### "EL SEPTIMO CIELO"

Mañana: todo el mundo al

### Capitolio y Adela

ALLA EN EL RANCHO GRANDE A Precios Populares